Más de 100 universitarios reflexionaron sobre la participación ciudadana

Los días 14 y 15 de septiembre se desarrollaron en el CUDES las VI Jornadas Universitarias Pasión por lo bueno: lo público. En este contexto, universitarios de las distintas carreras y universidades intercambiaron pareceres sobre la vida pública. Los días 14 y 15 de septiembre tuvieron lugar en el CUDES (Centro Universitario de Estudios) las VI Jornadas Universitarias Pasión por lo bueno: lo público. Desde las distintas carreras y universidades, jóvenes estudiantes de la ciudad de Buenos Aires reflexionaron y debatieron sobre la participación en la cosa pública.

El viernes a la tarde, los estudiantes asistieron a un panel titulado "El país político 200 años después", en el que expusieron el diputado nacional y candidato a vicepresidente Esteban Bullrich; Orlando Ferreres, quien fuera viceministro de economía a fines de los ochenta; Luis Liberman, subsecretario de educación de la Ciudad de Buenos Aires, y Fernando Álvarez, profesor de Ciencias Políticas en la UBA y la UCA. La mesa fue moderada por el Dr. Miguel Ángel Martínez.

Luego, en las intervenciones personales, los panelistas respondieron durante más de una hora las preguntas del público, que abarcaron desde temas filosóficos hasta la coyuntura política y económica.

En su intervención, Bullrich comentó que para ser un buen ciudadano y un político son necesarios la trascendencia, la generosidad y el coraje. Por su parte, Liberman remarcó la pérdida de identidad que ha llevado a los ciudadanos a verse como ajenos a la "clase política", que monopoliza el manejo de los asuntos públicos. En la misma línea, el profesor Fernando Álvarez llamó a ampliar la inclusión social, y considerar a la comunidad política como un "nosotros", considerando que "nosotros" podemos y debemos actuar en ese entorno y no debemos esperar que "ellos" se ocupen de nuestros problemas. Finalmente, el

Dr. Ferreres remarcó, con tono optimista, el impacto positivo que ha tenido en la sociedad el notable crecimiento económico de los últimos 200 años, en beneficio de todas las personas en la salud, la expectativa de vida, el confort y la producción de recursos.

Las Jornadas continuaron el sábado a la mañana con un cine debate sobre la repercusión pública de las decisiones que se toman en el ámbito del trabajo profesional. A partir de una película que relata un caso real sobre presiones políticas, empresariales y periodísticas, el profesor Fernando Toller, de la Universidad Austral, moderó la intervención de los estudiantes. animando a considerar que desde el trabajo se puede hacer mucho bien a la sociedad o, por el contrario, provocar o facilitar un daño para los otros.

La Asociación Universitarios para el Desarrollo presentó el plan de trabajo solidario para enero 2008, animando a los estudiantes a participar en estas actividades de promoción humana y social.

Finalmente, las jornadas concluyeron con dos conferencias. En la primera, el profesor Ariel Casarin, del IAE, se refirió a la importancia de gestionar las contingencias del entorno a la hora de pensar en las empresas, es decir, a la imposibilidad de desarrollar algún emprendimiento social sin considerar que éste tiene una repercusión en la sociedad. En la segunda, el Dr. Alfonso Santiago (h), miembro del Instituto de Derecho Constitucional de la Academia de Derecho de Buenos Aires, se refirió a la importancia de que los jóvenes participen de los temas públicos, cada uno desde su lugar, defendiendo la dignidad de todas las

personas, particularmente de los más débiles desde el punto de vista social, como los no nacidos, los niños, los ancianos, los enfermos, y las personas de menores recursos.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-ar/article/mas-de-100universitarios-reflexionaron-sobre-laparticipacion-ciudadana/ (21/11/2025)